

鶴岡市消防団藤島方面隊広報誌

# ひのみやぐら

No.36

平成30年3月

発行

鶴岡市消防団藤島方面隊  
広報委員会



## 「火の用心 ことばを形に 習慣に」

～平成29年度 全国統一防火標語～

藤島地域の皆様には、消防団活動への多大なるご理解とご協力を頂き、誠に有難うございます。

消防団員は、各自生業、家庭を持ちながらの消防団活動という事で、ご家族の皆様や勤務先等々には、大変ご負担をかけていると思われますが、皆様のご理解とご協力により消防団活動を遂行できる事を感謝しております。

今後も「自分達の地域は自分達で守る」という士気のもと団員一丸となつて防火活動に邁進していくたいと思つております。



藤島方面隊長  
成澤 正喜

小隊・中隊に分かれての各基礎動作訓練、各分団の選抜された団員による小隊行進間訓練を実施しました。

初任消防団員研修会が藤島体育館で行われ、初任団員32名中24名が参加しました。

開会での成澤方面隊長の挨拶に始まり、アリーナにて方面隊幹部より部隊編成の基礎である「訓練式」の指導を受けました。

この研修会を通して、消防団員としての自覚を新たに持ち、今後『地域の防人』の一員として成長することが期待されます。

この訓練を通じて、消防団員としての自覚を新たに持ち、今後『地域の防人』の一員として成長することが期待されます。

この訓練によって、団員それぞれが、自己の練度を振り返りながら、よういつつ、本年度は々々の藤島体育館での訓練となりました。アリーナの広さを有効に活用した部隊集合に始まり、前日からの悪天候を考慮し、本年度は々々の藤島体育館での訓練となりました。

藤島体育館駐車場を会場に、方面隊操法審査会が行なわれ、夏の炎だる暑さの中、小型ポンプ18台が競技に臨

**4/23 藤島方面隊 春季消防訓練**



**7/9 藤島方面隊 消防操法審査会**



この訓練によって、団員それぞれが、自己の練度を振り返りながら、よういつつ、本年度は々々の藤島体育館での訓練となりました。アリーナの広さを有効に活用した部隊集合に始まり、前日からの悪天候を考慮し、本年度は々々の藤島体育館での訓練となりました。

藤島体育館駐車場を会場に、方面隊操法審査会が行なわれ、夏の炎だる暑さの中、小型ポンプ18台が競技に臨



地域の方々や家族の声援、仲間の励ましに支えられて審査会に挑んだ団員は、結果に関わらず全員が自信と達成感に溢れ、藤島方面隊の消防力と士気の高さを示してくれました。

日本ポンプの部に豊栄班が出場し結果は初出場ながら見事に、5位入賞を果たしました。

出場し結果は初出場ながら見事に、5位入賞を果たしました。

日夜練習を積み重ねた豊栄班に感謝と敬意を表します。またご協力頂きましたご家族の皆様に心より感謝申し上げます。

**4/9 初任消防団員研修会**

**6/10 鶴岡市水防訓練**

みました。  
各班審査会で優勝し、庄内大会への出場権を得るべく今まで積み重ねて来た厳しい訓練の成果を遺憾なく発揮し、熱く士気高い操法を見せてくれました。

**●小型ポンプの部**  
優勝 豊栄  
準優勝 宮東  
第3位 無音  
第4位 ハ色木上区  
第5位 十文字

**8/6 庄内支部消防操法大会**

鶴岡市水防訓練が羽黒橋赤川右岸で行われ、藤島方面隊からは、二分団21名が参加。担当に当たった「釜段工法」を通して、水害への万全な備えを確認しました。

内大会への出場権を得るべく今まで積み重ねて来た厳しい訓練の成果を遺憾なく発揮し、熱く士気高い操法を見せてくれました。

真夏の日差しが降り注ぐ中、庄内各地域からの代表、自動車ポンプ11台、小型ポンプ13台が三川町の県消防学校に集結し、素早く正確な消防操法技術を競い合いました。藤島方面隊からは

り隊」が藤島体育館芝生広場で演技披露を行いました。雲一つない盛夏の好天の中、隊員の心意気として、創設以来三十数年にわたり連綿と受け継がれている梯子乗り手の華麗な演技と、力強い纏振り手と梯子支え手の「ヤア！ヤア！」の掛け声が、多くの観覧者を盛大に沸かせました。



8/6

### ふじしま夏祭り 梯子乗り演技披露

●出場した豊栄班メンバー  
指揮者 梅津 和徳  
1番員 齋藤 拓矢  
2番員 布川 祐輔  
3番員 石栗 巧一  
補助員 富樫 弘和



簡単そうで実は結構難しい  
「梯子乗り 纏振り隊の敬礼」



ある震度計は震度6強を記録」との想定で訓練が行われました。「庄内東縁断層帯の庄内南部を震源とするマグニチュード7.5の地震が発生し、藤島庁舎に設置して

班他、多数の団員が参加しました。「庄内東縁断層帯、藤島方面隊各分団より車両、小型ポンプ班をはじめ、

### 9/3 地域総合 防災訓練



災害対策本部の避難勧告とともに、東渡前自動車班による街宣にて避難を呼びかけました。その後渡前地区自治振興会の皆さんを中心、避難訓練、避難所開設、自動車ポンプ・小型ポンプを使用した中継放水訓練を行い各班の連携を確認しました。

その後の応急手当・心肺蘇生訓練・給水訓練にも参

ふじしま夏祭りのメイン企画「庄内伝統芸能祭」の序盤の演目として、藤島方面隊が誇る「梯子乗り纏振

り隊」が藤島体育館芝生広場で演技披露を行いました。

雲一つない盛夏の好天の中、

隊員の心意気として、創設

以来三十数年にわたり連綿

と受け継がれている梯子乗

り手の華麗な演技と、力強

い纏振り手と梯子支え手の

「ヤア！ヤア！」の掛け声

が、多くの観覧者を盛大に

に沸かせました。

今年度の総合防災訓練は、

藤島地域総合防災訓練とし

て、渡前地区にて実施しま

した。地元の第五分団車両

班、小型ポンプ班をはじめ、

藤島方面隊各分団より車両

班他、多数の団員が参加し

ました。「庄内東縁断層帯

の庄内南部を震源とするマ

グニチュード7.5の地震が発

生し、藤島庁舎に設置して

ある震度計は震度6強を記

録」との想定で訓練が行わ

れました。

### 大規模火災防衛訓練參加班

第一分団 第二部一班 中 町

第二分団 各班長 9名

第三分団 第三部三班 下川尻

第四分団 第二部一班 表小路

第五分団 第一部一班 東渡前

第一部二班 西渡前

第二部一班 宝 德

加させて頂きました。

訓練終了後の検討会では

町内会の方々と意見交換が

行われ、防災について日頃の準備の大切さを再認識できました。

また有事の際は訓練の経験を生かせるよう引き続き活動を続けてまいります。

来年度は各分団毎の地域を中心にお季総合防災訓練として実施されます。

